

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUFLO, CINCO CENTIMOS

## Gabinete Electrolerápico

CONSULTA DE LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS

### DR. CUADRADO

Sociedad, 10.

Horas de consulta: De 10 á 12 y de 4 á 6 de la tarde.

RAYOS X.—Sociedad, 10.—RAYOS X.

## Carbones de José Muñoz

É HIJO

PLAZA DE LAS CARRETAS.—MURCIA.

Nota de precios de los carbones que se expenden:

Carbón encina (Badajoz)	á	1'75	Pesetas arroba.
» olivera	á	1'50	»
» Mercedes	á	1'35	»
» Koc (carbonilla)	á	0'75	»
CARBON-FRÁGUA (mineral)	á	2'25	» quintal
» al detal	á	2'50	»

Servicio á domicilio.

Se admiten encargos en la msobrereria de don Joaquín Martínez, calle de la Platería, y en la barbería de los Sres. Ferrer y Gilaber, bajos del Hotel Patrón.

NOTA.—Ha dejado de prestar sus servicios en este establecimiento el dependiente Patrocinio, lo que se avisa al público.

## AL DIA

A disgusto por día arzo-episcopos sale el Gobierno presidido por el general Lopez Dominguez.

Pendiente aún, si se quiere, el de las pastorales del Dr. Menéndez Conde, se presentan dos que revisten idénticos caracteres de gravedad.

El del arzobispo de Valencia, y el que indudablemente habrá de ofrecer la Asamblea episcopal que se ha celebrado en Segovia, para trazar la línea de conducta que han de seguir los mitrados y protestar ante S. M., recaido el oportuno acuerdo, de la política antireligiosa del Ministro de Gracia y Justicia.

Demostrado queda con lo que decimos, que el alto clero se ha propuesto no dar un punto de reposo al imperfecto conde, que las llamadas delicias del poder se truequen en truculentos sinsabores, cuando no omilen medio para hacerle apurar la amarga cicuta que envuelve lo que conceptúan esos príncipes de la Iglesia, atentados contra de la religión católica.

El nuevo problema planteado no puede ser más árduo ni ma-

yor su importancia; ¿de quién será el triunfo?

Si no conociéramos el resultado que ha ofrecido el del señor Obispo de Tuy, no nos atreveríamos á emitir nuestra opinión al tratarse de un Gobierno español y de una entidad respetada y más que respetada tenida por el apoyo que en otra ocasión hubiera podido encontrar en elevadas esferas, pero conocido aquel, se puede asegurar que el triunfo será del gobierno, y que la Asamblea segoviana, epn ó sin Mensaje, no pasará de ser un mitin donde se verán reunidos los primeros *haberes* del clero español, protestando de la política de un superior gerárquico, que pudiera dictar disposiciones, que sin afectar en nada á la causa religiosa, afectara á todos directos y particularmente.

Es lo cierto, que dada la actitud adoptada por el pueblo valenciano, provocada por la circular del Sr. Guisasola, la situación nos parece bastante difícil para el sabio prelado, y para el gobierno, en el que si predomina el criterio de no admitir las imposiciones de aquel y desatiende lo solicitado, pudiera dar ocasión con su negativa, que Valencia fuera teatro

de escenas sangrientas de lamentar.

Conocido es, el espíritu levantisco de los hijos de la ciudad del Cid, y la firmeza de sus decisiones, por lo que es de esperar que el Consejo de la Corona solucione este importante conflicto, con la habilidad que ha sabido solucionar el del Obispo de Tuy, que si no ha satisfecho á mucha parte de la opinión, le ha sacado del atolladero en que se encontraba metido, sin menoscabo del principio de autoridad y sin que el respetable nombre del sabio mitrado, sufra la más ligera sombra de preterición.

Esperamos pues, que el suscitado nuevamente se resolverá con otra fórmula de concordia, que venga á evitar se cumplan los acuerdos tomados en el mitin celebrado en el teatro Pizarro de Valencia.

## LEYENDO

### ARTE DE CRIAR

#### Á LOS NIÑOS

Si las madres españolas tuviesen noticia de la atroz mortalidad que castiga por modo cruel á sus hijos, especialmente en los primeros doce meses de su vida: si supiesen que la „gastro eteritis“ (afección de estómago), es la principal enfermedad que directa ó indirectamente los diezma; y si hubiese quien las convenciera de que su falta de conocimiento de las reglas de la higiene infantil, es la causa casi exclusiva de esa terrible afección, se apresurarían á conocer su ignorancia y á buscar los medios racionales de vencerla.

He aquí lo que el doctor don Rafael Ulecia, fundador y director del Consultorio de los niños de pecho de Madrid, ha tratado de conseguir con la autoridad de su pablada experiencia, y tan latamente cuando la materia exigía, en una obra titulada „Arte de criar á los niños“.

Hablar algo de este precioso libro, es hacer obra de amor para ilustración de las madres á cuyas manos lleguen estos renglonés.

Antes de entrar el aulor en materia técnica, escribe unos interesantísimos preliminares que terminan con una máxime de oro, que deberían grabar to-

das ellas en su corazón: dico así: „La condición más esencial de una buena madre es tener mucha paciencia: la PACIENCIA es la primera cualidad de toda madre que desee merecer en justicia tan hermoso nombre“.

„La paciencia! una de las grandes virtudes cristianas—con la cual poseeréis vuestas almas—he aquí la primera condición que recomienda la higiene del cuerpo y la salud de aquella? ¿como podreis, madres, ofrecer á Dios hijos pacientes, si vuestras iras y vuestras impacencias les enseñan desde que nacen los caminos del mal?“

Entrando en materia, dedica el autor su primer capítulo á la lactancia que estudia en sus condiciones de materia, mixta, mercenaria y artificial, abundando en consideraciones y detalles que lo constituyen en cartilla completa de cuanto hay que saber sobre esas órdenes de lactancias, generadoras de la salud y robustez del niño, modificadas y graduadas científicamente, según el peso y circunstancias del mismo.

Y no satisfecho solamente con que sus lecciones lleguen á la inteligencia de sus lectores pone ante sus ojos por medios de fotograbados los resultados de sus consejos, en los niños asistidos en el Consultorio.

Pasa luego á tratar del destete, de la dentición, y del régimen alimenticio, después de destetado; dedicando un capítulo al higiénico de la nodriza (madre ó mercenaria), de cuya salud física y moral pende á veces hasta la vida misma del niño.

Llega al fin, con las enseñanzas de su experiencia á dedicar un interesante capítulo á las sopas que es permitido dar y clases de que se pueden hacer.

Para terminar la obra, el doctor Ulecia trata, de la esterilización de la leche, de la tabla de crecimiento de los niños, según los doctores Variot y Chaumet, y una sección que titula „Casuística“, en la que estudia variados asuntos de notable interés, y que por esta circunstancia, han exigido ser tratados con la independencia que permita prestarles la atención debida.

Util y notable servicio viene á prestar á la Puericultura el

libro de que acabamos de dar breve noticia, y si las madres como los hombres de ciencia, encontrarán en él, esas reglas precisas para la crianza racional de sus hijos, y estos datos, y observaciones de estimable valor científico.

Dr. Niemann.

## LAS OCULTACIONES

Estudiando el señor Rivas Moreno el tremendo problema que se presenta en Andalucía, donde el hambre va á producir pavorosos conflictos, ha encontrado algo que afecta muy de cerca al malestar general de la nación, y que si pudo ser conocido antes de ahora, no es menos cierto que nadie le ha puesto remedio.

Nos referimos á las ocultaciones de la riqueza territorial y pecuaria, que en este país mas que en parte alguna alcanzan proporciones absolutamente escandalosas.

Según los datos que el mismo señor Rivas Moreno, acaba de publicar, en las provincias de Cádiz, Sevilla, Córdoba, Málaga, Granada y Jaén, la ocultación por territorial asciende á la enorme cifra de 2.454.982 hectáreas. Esta inmensa extensión no paga al Estado un sólo céntimo por contribución.

En cuanto á las ocultaciones de la riqueza pecuaria, estimase en pesetas 4.074.312 de líquido imponible.

Es Andalucía la región acaso más propicia á esas ocultaciones, pero si aquí pueden ser éstas cosas corrientes, en otros puntos del territorio nacional también las habrá y no escasas, resultando en suma que sobre el contribuyente español pasa á mas de la carga total de las obligaciones del Estado, un veinticinco por ciento al menos que satisface por aquellos que, menos escrupulosos y mas avezados á defraudar al fisco, saben burlar la vigilancia de éste y no pagan una sola peseta de contribución.

Pero si en Andalucía, donde es más enorme la ocultación, es también más honda la crisis, lógico es suponer que no sólo á ella, sino á toda España alcanzarán los efectos de esa misma ocultación.

Luego el malestar general que actualmente se experi

